
Antrag

der Abgeordneten Landbauer, Waldhäusl, Königsberger, Ing. Huber, Gabmann,
Dr. Von Gimborn und Dr. Machacek

betreffend: Wiedereinführung der Landesförderung für Kindergartentrans-
porte

Gerade in einem Flächenbundesland wie Niederösterreich sind die Wegstrecken für

Kleinkinder von der Wohnadresse bis zum nächstgelegenen Kindergarten oft nicht

unwesentlich. Für entsprechende Transporte gab es daher eine Landesförderung,

die allerdings mit Wirkung zum 1. September 2015 eingestellt wurde. Diese Spar-

maßnahme des Landes NÖ zog in etlichen Gemeinden Konsequenzen nach sich,

ortsansässige Busunternehmen mussten aus finanziellen Gründen den Transport

einstellen. Insbesondere dann, wenn die Kommune Sanierungsgemeinde und nicht

imstande ist, die Landesförderung zu ersetzen. Viele berufstätige Eltern stehen nun-

mehr vor einem unlösbaren Problem.

Gerade Gemeinden in peripheren Regionen sind von der Abwanderung massiv be-

troffen, die dort ansässigen Niederösterreicher lassen sich der Einfachheit halber

immer häufiger in größeren und besser strukturierten Regionen nieder. Durch die

Einstellung von derartigen Landesförderungen wird die Ausdünnung der Infrastruktur

nur noch weiter verschärft, weil in absehbarer Zeit die Schließung von Kindergärten

im Raum steht.

Um eine derartige Entwicklung einzubremsen, fordern die Freiheitlichen die umge-

hende Wiedereinführung der Landesförderung für Kindergartentransporte in Nieder-

österreich. Für alle Eltern darf der Transport ihres Nachwuchses von der Wohnad-

resse bis zum nächstgelegenen Kindergarten und retour nicht länger gefährdet sein.

Zumal das letzte Kindergartenjahr ohnehin gesetzlich vorgeschrieben ist, die Unter-

stützung für die Bewältigung der Fahrtstrecken muss hier gewährleistet sein.
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Die Gefertigten stellen daher folgenden

Antrag

Der Hohe Landtag wolle beschließen:

„1) Der NÖ Landtag spricht sich im Sinne der Antragsbegründung für eine Wieder-

einführung der Landesförderung für Kindergartentransporte aus.

2) Die Landesregierung wird im Sinne der Antragsbegründung aufgefordert, die

Landesförderung für Kindergartentransporte wieder einzuführen und sicherzu-

stellen.

Der Herr Präsident wird ersucht, diesen Antrag dem Wirtschafts- und Finanzaus-

schuss zuzuweisen.


